

**Zeitschrift:** bulletin.ch / Electrosuisse

**Herausgeber:** Electrosuisse

**Band:** 105 (2014)

**Heft:** (4)

**Rubrik:** Gratulationen Verbände = Félicitations associations

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 24.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Asut: Partnerschaften sind wichtig

Electrosuisse und den Schweizerischen Verband der Telekommunikation Asut verbindet eine langjährige Zusammenarbeit in verschiedenen Bereichen und Themenfeldern, im Speziellen aber im Umfeld der Standardisierung und Normung. Sowohl Electrosuisse wie auch die Asut sind eigenständige vom Bund mandatierte Normungsfachbereiche: Electrosuisse als Fachbereich Elektrotechnik und Asut als Fachbereich Telekommunikation.

Gerade im wichtigen Umfeld der Normung nimmt Electrosuisse mit dem CES, dem schweizerischen Nationalkomitee der Normungsorganisationen IEC und Cenelec, seit vielen Jahren eine wichtige Rolle ein. Electrosuisse hat die Standar-

disierung stets gefördert und damit wesentlich dazu beigetragen, dass die Schweiz mit ihren Produkten und Dienstleistungen auch im europäischen und internationalen Markt in einer hervorragenden Position ist. Durch die kooperative Zusammenarbeit zwischen Electrosuisse und Asut konnten fachbereichsübergreifende Themen kompetent, unbürokratisch, effizient und zielgerichtet gelöst werden.

Die Informations- und Telekommunikationswelt steht vor neuen Herausforderungen: Die branchenübergreifende Integration von Kommunikation, Informatik und Medien sowie die durchgängige und ortsunabhängige Vernetzung verschiedener Systeme und Infrastruktu-

ren schreitet rasant voran. Diese Entwicklung schafft neue Bedürfnisse und wird neue Dienstleistungen und Produkte ermöglichen, greift aber auch weit über die traditionellen Grenzen verschiedener Bereiche hinaus. Umso mehr sind Partnerschaften zwischen Branchen und Verbänden gefragt, um neue Businessmodelle zu ermöglichen und die hervorragende wirtschaftliche Position der Schweiz im internationalen Umfeld weiterhin wahren und ausbauen zu können.

Asut freut sich auf die weitere gute Zusammenarbeit mit Electrosuisse und wünscht Electrosuisse weiterhin alles Gute, spannende Herausforderungen und eine erfolgreiche Zukunft!

Dominik Müller, Stv. Geschäftsführer Asut

## VSEI – gute Zusammenarbeit als Erfolgsfaktor

Wie eine gute Zusammenarbeit zum Erfolgsrezept wird, zeigt die Zusammenarbeit zwischen Electrosuisse und dem Verband Schweizerischer Elektro-Installationsfirmen (VSEI).

«Eine gute Zusammenarbeit ist dann auch erfolgreich, wenn beide Partner daraus Vorteile für sich oder ihre Kundenschaft generieren können.» sagt Hans-Peter In-Albon, Direktor Verband Schweizerischer Elektro-Installationsfirmen (VSEI) und ergänzt: «Wobei zu unterstreichen ist, dass die Partnerschaft fair und von Vertrauen geprägt ist.»

Diese erfolgreiche Zusammenarbeit pflegen die Partner bereits seit vielen Jahren. So können beide Partner für ihre gemeinsamen Kunden optimale Dienstleistungen erbringen, ohne sich zu konkurrieren. Dabei werden die Kompetenzen des Partners respektiert und geschätzt und, wo nötig und sinnvoll, auch unterstützt.

Als erfolgreiche Beispiele können an dieser Stelle die fachtechnische Weiterbildung und die gemeinsame Normenarbeit genannt werden. Electrosuisse bildet die Fachleute im Bereich der technischen

Normen weiter und der VSEI übernimmt die berufliche Weiterbildung. Hand in Hand ermöglichen Electrosuisse und VSEI den Fachleuten eine solide fachliche und berufliche Weiterbildung, welche wiederum – insbesondere wegen der rasant fortschreitenden technologischen Entwicklung – Grundvoraussetzung für wirtschaftlichen Erfolg ist.

Für diese wertvolle und erfolgreiche Zusammenarbeit bedankt sich der VSEI herzlich und gratuliert Electrosuisse zum 125. Jubiläum.

VSEI

## SATW und Electrosuisse – eine langjährige Beziehung

Die Schweizerische Akademie der Technischen Wissenschaften SATW ist eine Organisation für die Vermittlung unabhängiger, objektiver und gesamtheitlicher Informationen über die Technik – als Grundlage für eine fundierte Meinungsbildung. Bezuglich Förderung der Technik und neuer Technologien in der Schweiz hat die SATW vieles mit Electrosuisse gemeinsam, denn auch sie fördert die Zusammenarbeit von Industrie, Forschungs- und Bildungsinstitutionen und vernetzende Fachleute und Organisationen. Zudem spielt auch bei der SATW die Nachwuchsförderung sowie die Verbesserung des Unterrichts im technischen Bereich eine grosse Rolle.

Die SATW verbindet eine langjährige Beziehung mit Electrosuisse. So war diese bereits bei der Gründung der SATW dabei. Damals, Ende der 1970er-Jahre gehörte Adrian Roth von Electrosuisse zur Gründungsgruppe, welche die organisatorische Struktur und die Statuten erarbeitete. Am 9. April 1981 fand dann die Gründungsversammlung der SATW statt und Electrosuisse wurde zur Mitgliedsgesellschaft. Adrian Roth amtete als Vizepräsident und Kassenwart im ersten Vorstand.

Und Electrosuisse leistete der SATW noch weitere Unterstützung: Eine Starthilfe wurde zugesichert, bis die SATW über genügend eigene Mittel verfügte,

und das Sekretariat von Electrosuisse, das damals an der Seefeldstrasse 301 in Zürich war, stellte sich für die Unterbringung des ersten SATW-Sekretariats zur Verfügung.

Auch heute – über 30 Jahre später – sind Mitglieder von Electrosuisse bei der SATW aktiv. Beispielsweise Willy Gehrer, bis 2013 Präsident von Electrosuisse, der sich in verschiedenen Gremien der SATW – so im Vorstand – engagiert.

Die SATW dankt ihrer Mitgliedschaft Electrosuisse für ihre Unterstützung – gestern, heute und hoffentlich auch in Zukunft – und gratuliert ihr zum 125-Jahr-Jubiläum!

Beatrice Huber, Communications, SATW